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RESUMEN ACTA SESIÓN OR 
CONCEJO 

MARTES 11 DE AGOSTO 2020- H 
MODALIDAD REMOTA 

En Conchalí , se inicia la Sesión Ordinaria del Concejo 
Salón La Cañadilla, presidida por el Alcalde señor René 

CONCEJALES PRESENTES 

1. SRA. GRACE ARCOS MATUR 
2. SR. RUBEN CARVACHO RIV 
3. SRA. MARIA GUAJARDO SIL 
4. SRA. PAULINA RODRÍGUEZ OM 
5. SRA. NATALIA SARMIENTO M DI 
6. SR. CARLOS SOTTOLICHIO 
7. SR. RAÚL VÁLDES ARIAS 
8. SR. ALEJANDRO VARGAS GÓNZALEZ 

DIRECTORES MUNICIPALES 

1. RAÚL OPAZO URTUBIA 
2. DANIEL BASTIAS FARIAS 
3. CLAUDIA MIRANDA AGUILERA 
4. ALICIA TORO YAÑEZ 
5. MARIA TERESA ARROCET 
6. FELIPE BENAVIDES BAÑADOS 
7. PATRICIO SAAVEDRA MUÑOZ 

8. FERNANDO SEPULVEDA 

CORESAM 

1. TANIA ALVARADO 
2. RODRIGO FERNANDEZ 

TEMAS: 

1.-Aprobación de Actas 

2.- Cuenta 

ADMINISTRAD MUNICIPAL 
SECRETARIO MUNICIPAL 
DIRECTORA JURIDICA 
DIRECTORA DE CONTROL 
SECRETARIA COMUNAL DE PLANIFICACION 
DIRECTOR DE DIDECO 
DIRECTOR DE ADMINISTRACIÓN Y FINAN
ZAS 
DIRECTOR DE INSPECCION 

SECRETARIA GENERAL 
DIRECTOR DE SALUD 

S. Ordinaria 14.07.20 

3.- Informa Situación Comunal Covid-19 (Cuarentena Territorial) 

4.-Aprobación Modificación Presupuestaria Nº14 

5.- Autorización para suscribir Convenio de Implementación entre la Seremi 
MINVU RM y la Municipalidad de Conchalí, por la Fase I del Programa de 
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Recuperación de Barrios, del Barrio Remodelación Panamericana Norte, UV 4. 

6.-Autorización para suscribir contrato propuesta publica CONSTRUCCIÓN ESPACIO 
MUJER, COMUNA DE CONCHALÍ, SEGUNDO LLAMADO"., ID 2581-10-LR20,, con 
la empresa CONSTRUCTORA PIO V LTDA, por un monto a suma alzada de 
$1.433.317.840 (IVA Incluido), con un plazo de ejecución de 420 días corridos. 

7.- Autorización para suscribir contratos propuesta publica "REPOSICIÓN DE 
VEREDAS EN DIVERSOS SECTORES DE LA COMUNA DE CONCHALÍ" ID 2581-12-
LQ20, para cada uno de los siguientes proyectos: 
PROYECTO 1: VEREDAS EN HASPARRE, LANÍN Y ANOLIA: 
• Razón Social: CONSTRUCTORA A Y C SPA, RUT. 76.578.762-9 

Oferta Económica Suma Alzada: $53.761 .312 (1.V.A. incluido). 
Plazo de Ejecución 190 (días corridos) : 

PROYECTO 2: VEREDAS EN BARRIO COPACABANA: 
Razón Social: CONSTRUCTORAA Y C SPA 
Oferta Económica Suma Alzada: $51 .834.495 (I.V.A. incluido). 
Plazo de Ejecución 190 (días corridos): 

PROYECTO 3: VEREDAS EN CORBETA ESMERALDA Y GRUMETE CABRALES: 
Razón Social : CONSTRUCTORAA Y C SPA 
Oferta Económica Suma Alzada: $50.657.068 (I.V.A. incluido). 
Plazo de Ejecución 190 (días corridos): 

8.-Aprobación Modificación Reglamento FONDEVE 

9.-Aprobación Bases y Cronograma FONDEVE 2020 

10.- Varios 

PRIMER TEMA 
APROBACION DE ACTA S. ORDINARIA 

El Alcalde señor René De La Vega, ofrece la palabra. 

14 .07.20 

La concejala señora Grace Arcos M, hace una mención respecto a esa sesión, se aprobaron 
recursos para la compra de vales de gas y la compra de cajas de mercadería, frente a eso, el 
concejo, en especial el concejal señor Alejandro Vargas, convoco a una Comisión de 
Desarrollo Social, para tratar el tema de los vales, a la fecha no se ha informado al concejo 
cómo será la entrega, en la comisión de plantearon metodologías de entrega, según lo 
informado por el Alcalde esto debería cursar desde la próxima semana, espera que en esta 
sesión se aclare cómo será la entrega de los vales de gas para las personas mayores de la 
comuna. 

El concejal señor Alejandro Vargas G, indica que en la página número 2, indica que reitero 
lo que hace tiempo ha venido preguntando, respecto del uso de los 218 millones que el 
Gobierno Regional , transfirió a la Corporación por gastos de salud asociados a la pandemia, 
solicita claridad , hasta la fecha, esa información no ha llegado. Cuando se informó sobre las 
inundaciones, señala que hizo mención a varios puntos que le parecían críticos, se debe 
corregir el nombre de una calle , solo eso. Respecto de lo planteado por la concejal Arcos, en 
esa sesión, la propia concejala pregunto por el foco respecto a los vales de gas, en el acta se 

2 



3 

informó que eran 16 mil personas, luego en la Comisión se informó que eran 22 mil , indica 
que es muy importante que se aclare y se informe cual es la versión definitiva. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes el Acta S. Ordinaria 14.07.20, con la 
observación del concejal Vargas, respecto al nombre de la calle. 

SEGUNDO TEMA 
CUENTA 

1. Entrega Tramitación Cuenta Sesión Ordinaria 04.08.2020. 

2. Memorándum Nº180 del 05.08.2020, de Alcaldía, mediante el cual se informa sobre las 
licitaciones adjudicadas y contrataciones directas efectuadas por la SECPLA, durante los 
meses de junio y julio de 2020, contenido en Memorándum N°381 del 05.08.20 de 
SECPLA. (Artículo 8 inciso 7 de la Ley Nº18.695) 

3. Memorándum Nº181 del 10.08.2020, de Alcaldía, mediante el cual se informa el avance 
de proyectos con fondos externos, durante los meses junio y julio de 2020, contenido en 
Memorándum Nº383 del 04.08.20 de SECPLA. (artículo 65 inciso final Ley N°18.695). 

4. Memorándum Nº64 del 10.08.2020, de la Dirección de Control , que da respuesta a 
solicitud del concejal Rubén Carvacho, sobre solicitudes efectuadas por SECPLA. 

5. Memorándum Nº402 del 10.08.2020, de la Administración Municipal, que da respuesta a 
solicitud de la concejala Grace Arcos, sobre detalle de las acciones administrativas y de 
gestión que ha realizado la Municipalidad con los ingresos destinados al albergue de 
Conchal í. 

6. Memorándum Nº403 del 10.08.2020, de la Administración Municipal, que da respuesta a 
solicitud del concejal Rubén Carvacho, que informa el destino de las 2.000 cajas de 
mercadería aprobadas por el concejo. 

7. Memorándum Nº65 del 11.08.2020, de la Dirección de Control , que remite informe 
programático presupuestario del trimestre Enero-marzo 2020. 

8. Informe de Evaluación contrato de concesión servicio de recolección y disposición de 
residuos sólidos domiciliarios, voluminosos y ferias libres de la comuna de Conchalí 2020-
2021. 

El Alcalde señor René De La Vega, da la palabra al director de DIMAO (S). 

El Director (S) de DIMAO señor Fernando Sepúlveda, expone en base a la siguiente minuta. 
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Evolución de servicio de recolección 

domiciliario 
Al día de ayer 1 O de agosto de 2020 se cuenta con una flota de 1 O camiones 

recolectores de carga trasera, todos con su respectivo branding corporativo, con 

cabinas de color blanco y equipados con la tradicional campana para anunciar su 

servicio, también se pintaron las cajas recolectoras uniformando la tonalidad de los 

camiones. Para voluminosos se cuenta con 2 camiones que también cuentan con 

brandeado completo. 

El comportamiento de la comunidad respecto del cambio de modalidad de servicio 

de contenerizado a puerta a puerta se ha percibido como positivo, tendiendo a 

desaparecer los focos de basura ante la ausencia de los contenedores. De igual 

forma se reforzó la población Juanita Aguirre con camiones de retiro de voluminosos 

para mantener la limpieza, para ello se implementaron nuevas rutas concordantes 

con las calles principales que tenían contenedores. Se entregaron contenedores a 

los blocks de departamentos, un contenedor de 1.100 lts por cada block, en las 

zonas donde se cambió la modalidad de recolección (U.V. 26, 27, 28, 29 y 38). 

La empresa realizó difusión mediante la entrega de volantes informativos en las U.V. 

26, 27, 28, 29 y 38 en los días de servicio con el mismo personal del camión 

recolector. la entrega se realizó entre el viernes 07 y el lunes 1 O de agosto 

repartiéndose 4.000 volantes en total (2.000 por cada frecuencia L-M-V y M-J-S). 

El porcentaje de absorción de personal del contrato anterior a este nuevo contrato 

con la empresa Demarco fue de un 95%, de la planta de choferes, operadores y 

auxiliares, 55 de los 58 trabajadores provienen del contrato anterior dando 

continuidad laboral al personal de recolección y ferias . 

Desde el comienzo de las labores la nueva empresa recibió multas los días 01 al 08 

de agosto por falencias detectadas en el servicio al no ajustarse a las bases técnicas 

y administrativas. el monto total de las multas cursadas asciende a UTM 295, las 

cuales están en proceso. 
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El retiro de la totalidad de los 206 contenedores de la comuna finalizó el día viernes 

07 /08/2020. una semana antes de lo que se había programado y fue realizado 

completamente con medios de la empresa Transfich dando por finalizado cualquier 

labor remanente del contrato finalizado anticipadamente. 

El concejal señor Raúl Valdés A, indica que efectivamente hoy vio los camiones pintados, 
con el lego, pasaron con la campana, se notó una buena disposición de los trabajadores de 
aseo, respecto a los dos camiones que retiran los voluminosos, consulta si hay una ruta 
establecida en cuanto a horarios, calles, ya que efectivamente ha visto menos basura en las 
calles, además consulta si las ferias se están limpiando el mismo día. 

La concejala señora Grace Arcos M, consulta si dijo 295 UTM por multas. 

El Director (S) de DIMAO Fernando Sepulveda, señala que es así. 

La concejala señora Grace Arcos, están hablando de más de 14 millones, solicita se pueda 
explicitar a qué se deben esas multas particularmente. Por otra parte, indica que ha habido 
distintos vecinos que han manifestado inquietudes con respecto al paso del camión, el retiro 
de la basura, cree que hay una situación que se debe poner "ojo" desde el comienzo, no se 
puede permitir que se siga naturalizando distintos focos de basura en la comuna, insta que 
desde la Municipalidad se tomen todas la medidas necesarias. 

El concejal señor Alejandro Vargas, refuerza lo planteado por la concejala Arcos, indica que 
ya se ha comentado anteriormente, es muy relevante mejorar la fiscalización, se ha 
mencionado Granada como un punto a destacar, menciona a Granada esquina Argel se está 
desarrollando una situación de microbasural que es bueno discutirlo ahora con los vecinos, 
es bueno que se esté informando periódicamente por la DIMAO. 

El concejal señor Rubén Carvacho R, indica que es importante que se haga la diferenciación 
entre lo que es recolección domiciliaria y lo que es recolección de microbasurales, son temas 
completamente distintos, a veces se comete el error de confundir las dos situaciones, señala 
que tiene reclamos de vecinos por el peso de los vehículos y que pasan por los pasajes, son 
camiones de alto tonelaje, creara un problema en el pavimento, expresa que hoy ha mejorado 
bastante el servicio. 

El Jefe del Departamento de Aseo señor Leonidas Villaseca, informa que se ha dado 
cumplimiento con lo estipulado en el contrato, respecto de las exigencias para los camiones, 
efectivamente todos han sido pintados y puesto el logo municipal, se ha hecho una exhaustiva 
fiscalización en los sectores donde se encontraban los microbasurales producto de la 
instalación de los contenedores, el día 7 de este mes, se retiraron el 100% de los 
contenedores y se ha revisado cada uno de los lugares donde estos estaban instalados, sin 
embargo, se han hecho observaciones para que así se conviertan en multa, respecto de 
algunos detalles (logo, campana, entre otros). El tema del servicio en los pasajes más 
pequeños y que puedan tener algún deterioro, indica que se está trabajando con contenedores 
de 4 ruedas que tienen una buena capacidad. 

El Alcalde señor René De La Vega, indica que las multas no están ejecutoriadas aún, ya que 
responden a un proceso. 
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La concejala señora Grace Arcos M, consulta por qué no viene en la cuenta el Decreto Nº 
513, que deja sin efecto el Decreto Nº 204, en relación al horario excepcional de jornada 
laboral modalidad flexible de los trabajadores municipales. 

El Alcalde señor René De La Vega, Indica que se entregara en la próxima sesión. 

TERCER TEMA 
INFORMA SITUACIÓN COMUNAL COVI0-19 (CUARENTENA TERRITORIAL) 

El Alcalde señor René De La Vega, ofrece la palabra. 

El Director de Salud de CORESAM Rodrigo Fernández, expone en base a la siguiente 
presentación, que forma parte integrante de la presente acta. 

ESTADO 
COVID-19 
CONCHALÍ 

11 AGOSTO 2020 
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PORCENTAJE POSITIVIDAD PCR 
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TESTEO 

BUSQUEDA 
ACTIVA 

12 

r,itm Metro 
572 6·13·20·27 Conchalí 

PCR de 09:30 a 14:30 Hrs. 

Debes pres.entar tu 
Cédula de Identidad cQNOW.J 

• 
c~u 

El Alcalde señor René De La Vega, indica que el día lunes se tomaron test rápido a todos 
los funcionarios municipales que lo requerían, debido a la vuelta a trabajar, para así garantizar 
que no hubiese contagios. 
Ofrece la palabra. 

La Secretaria General señora Tania Alvarado, expone en base a Power Point sobre cajas 
de mercadería, documento entregado a cada concejal y que forma parte integrante de la 
presente acta. 

ESTADO 
COVID-19 , 
CONCHALI 

11 AGOSTO 2020 
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PORCENTAJE POSITIVIDAD PCR 
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TESTEO 

BUSQUEDA 
ACTIVA 

572 
PCR 

18 

Nnn J Metro 
4 · 11 · 18 · 25 Vivaceta 

tvtvt• Metro 
6 ·13 ·20 ·27 Conchalí 

de 09:30 a 14:30 Hrs. 

Debes presentar tu ~ 
Cédula de Identidad 

•. 
CONCAAU 

_ ....... l) .._........ .. c._... _ ....,....., 

• • • 
CONCHA U 

Luego de la presentación el Alcalde indica que aún quedan cajas de mercadería por repartir, 
la distribución partiría el día jueves. 

El concejal señor Rubén Carvacho R, señala que referente al informe del Director de Salud, 
que es bastante auspicioso, se puede notar que ha habido una lenta mejoría, sin embargo, 
menciona que extraña no saber la positividad de la toma de muestra PCR que se hacen en 
las ferias libres, debiese servir para tomar mayor precaución, en aquellos lugar en donde 
efectivamente los exámenes sean mayor. Indica, que la preocupación de los funcionarios, 
ven como una amenaza permanente, sentirse menoscabado en sus horarios de trabajos, con 
la finalidad de contratar a nuevos funcionarios, de parte de la organización. Insiste, en el bono 
que han solicitado hace varios meses, una muestra de reconocimiento del Municipio a la labor 
que han desarrollado los funcionarios de salud, durante los meses de pandemia, es importante 
dar una señal como Municipio. 

La concejala señora Grace Arcos M, consulta si se entregara alguna información en relación 
a las escuelas, posible vuelta a clases o lo que se ese evaluando en ese sentido, ya que han 
acudido algunos apoderados, particularmente de un colegio que no mencionara, para no caer 
en especificidades, que están anunciando posible vuelta, quisiera que eso se pueda explicitar 
o transparentar. 
Indica, que le preocupa la situación de salud en la comuna, tal como lo expuso el Director de 
Salud, en la curva ha habido un descenso, si nos detenemos en los tres últimos informes, ha 
ido aumentando un poco, quizás en comparación a los puntos más álgidos, pero 
efectivamente ha habido un aumento, cree que no se puede mirar el escenario completo sin 
detenerse en la particularidad de los últimos informes a nivel comunal, también el informe del 
MINSAL Nº40, que es donde se basa la presentación del Director de Salud, se indica que 
Conchalí ocupa el octavo lugar en la tasa de mortalidad, no es menor, y precisamente en este 
contexto el Alcalde toma la decisión de dejar sin efecto la flexibilidad y modalidad de 
teletrabajo de los funcionarios de Municipales, le parece grave lo que está ocurriendo, señala 
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abiertamente, que respalda abiertamente la declaración pública que saco el Gremio Municipal, 
se hace completamente parte de ella, si aumentan los contagios en los funcionarios 
municipales y sus familias, será completamente responsabilidad del Alcalde, no le interesa 
guardar silencio respecto a este tema. Sobre el tema de las cajas de mercadería, indica que 
hay información de algunos sectores en particular, donde se dice que los funcionarios estaban 
con una nómina concurriendo a casas determinadas a entregar las cajas de mercadería, 
nomina que tendrían relación con el registro social de hogares, consulta si efectivamente es 
así, como se construyó esa nómina, bajo qué criterios y porque no se ha transparentado. 

El concejal señor Carlos Sottolichio U, señala que se suma a lo señalado por la concejala 
Arcos, indica que le ha sorprendido el llamado que ha hecho el jefe del servicio de 
reincorporación de funcionarios a sus puestos de trabajo, normalmente este tipo de decisiones 
corresponden a una cierta reflexión, a una cierta conversación, algo más colectivo, el concejo 
nunca ha sido considerado en esta materia, el COSOC, los Gremios tampoco han sido 
considerados, son decisiones que al parecer son bastante unipersonales y que pueden llevar 
a situaciones catastróficas, consulta al Director de Salud, si hay un protocolo, hay 
componentes que se deben establecer, medidas administrativas o medidas físicas , 
geográficas, medidas al interior de los puestos de trabajo, distanciamiento. uso de 
desinfectantes, menciona que ha visto al Gremio Municipal entregado mascarillas, consulta 
cuál es la lógica y política que se ha implantado en la Municipalidad. 

El concejal señor Raúl Valdés A, indica que el concejo esta para fiscalizar, las quejas de los 
vecinos, indica que le envió un correo al Administrador Municipal, sobre una denuncia de la 
familia Becerra, solicita se aclare la situación. Con respecto a la vuelta a la jornada de trabajo, 
consulta cuál es el apuro, entiende que hay necesidades de los vecinos en el sentido de volver 
a la normalidad, pero eso no puede suceder aún, indica que hay que ser muy cauto sobre lo 
que está pasando, no entiende quien se hará responsable si comienzan a haber contagiados 
en el Municipio, indica que nuevamente no se les toma la opinión a los concejales de 
decisiones importantes, hace un llamado al Alcalde recapacite y se vea en conjunto con el 
concejo. 

La concejala señora María Guajardo S, respecto al informe COVID, señala que no quiere 
decir que estemos expuestos al rebrote, sugiere ser más cautelosos, llama a ver y analizar 
este tema en conjunto, cree que no es bueno que hoy se esté apresurando la vuelta al trabajo. 

El concejal señor Alejandro Vargas G, señala que cuando vio el Decreto que el Alcalde 
implemento sobre el retorno, señala que intento, como es lógico un asidero más amplio del 
mundo técnico y también desde el mundo del Gobierno, hay un programa "Paso a Paso". 
expresa que la comuna está en la etapa 1 (etapa de cuarentena), no hay información oficial 
que la comuna se ha movilizado a una etapa superior, la autoridad sanitaria tiene asesores 
del mundo académico, desde el mundo científico, que en conjunto toman decisiones, en el 
paso 1, son solo prohibiciones, esta decisión tomada, los pone a todos en una situación muy 
compleja, aún más por el tema de desplazamiento, le resulta incomprensible, hace un llamado 
al Alcalde a reflexionar sobre el tema, los funcionarios están asustados, eso no debe transmitir 
la autoridad, debe transmitir energías positivas, llama a no transmitir temor. 
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La concejala señora Natalia Sarmiento M, solicita se reconsidere la situación, sobre todo 
con los funcionarios que tienen enfermedades de base, los cuales necesitan cuidados 
especiales, se debe cuidar a los funcionarios, ojala se pueda reconsiderar esta situación. 

La concejala señora Paulina Rodríguez G, señala que efectivamente la comuna está en la 
fase 1 y se han establecido ciertos protocolos del paso a paso laboral para poder ir trabajando 
hacia ese camino, para poder avanzar a un retorno progresivo, cree que la Municipalidad debe 
establecer primero los servicios esenciales que han permanecido, se deben establecer 
modalidades de turno, se deben proteger a las personas que tienen una condición de riesgo 
mayor, la idea es trabajar en conjunto. 

La concejala señora Grace Arcos M, indica que estuvo visitando distintos centros de la 
comuna, conversando con funcionarios y conversando con vecinos, que se atienden en la 
salud Municipal , convocara a una Comisión de Salud para ver asuntos particulares del 
funcionamiento de los Centros de Salud, pero principalmente para respaldar a los trabajadores 
de salud en relación al bono. 

El concejal señor Carlos Sottolichio U, solicita que en el próximo concejo municipal puedan 
contar al menos, de quienes presiden los gremios Municipal y de la Corporación, que puedan 
intervenir y así escuchar su preocupación, cree que es importante escuchar. 

El Alcalde señor René De La Vega, indica que sobre el tema del bono al personal de la salud, 
han insistido en diferentes instancias, este solo se puede financiar mediante apoyo estatal , en 
relación al programa paso a paso, llama a no confundir a la comunidad, este tiene que ver con 
servicios que no son esenciales, la Municipalidad no ha parado de trabajar, se ha trabajado 
constantemente con los Comité Paritario, estos han educado, informado y han entregado 
todos los elementos de seguridad, para proteger a los funcionarios y vecinos, desde este lunes 
ingresa casi un 15% faltante , se está tomando el test rápido y si es necesario el PCR, ningún 
funcionario ha dado positivo. 

El Director de Salud Rodrigo Fernández, indica que la próxima semana se incorporara un 
ítem de las actividades realizadas de toma de exámenes con los feriantes que trabajan en la 
comuna, así como también en los distintos metros, se están haciendo búsquedas activas 
como sospechas, con respecto a contrataciones o retribución hacia los funcionarios, destaca 
que la amplitud que ha tenido la comuna respecto a nuevos servicios, como por ejemplo 
Alberto Bachelet. Con respecto al aumento de casos en la comuna, indica que efectivamente 
están en un monitoreo constante, día a día, trazando casos. 

La Secretaria General señora Tania Alvarado, señala que en relación a la consulta sobre la 
nómina de entrega de cajas, ni en las cajas del Municipio ni en las del Gobierno ha habido 
algún funcionario con nóminas, lo que les puede contar que hay un programa distinto, que 
está entregando cajas de mercadería y donde sí van con una nómina. 

El Director de Desarrollo Comunitario Felipe Benavides, indica que a los usuarios de los 
programas de seguridad y oportunidades van destinadas las cajas de mercadería , en donde 
sí andan con nóminas, se han entregado 117 cajas, las entrega directamente del Ministerio 
de Desarrollo Social. 

La Secretaria General señora Tania Alvarado, respecto a la vuelta a clases en el mes de 
septiembre, precisa que como Corporación no ha hablado de retorno, se deben esperar los 
lineamientos de la autoridad sanitaria. 
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CUARTO TEMA 
APROBACIÓN MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N°14 

El Alcalde señor René De La Vega, ofrece la palabra. 

El concejal señor Carlos Sottolichio Presidente de la Comisión de Hacienda, indica que 
en relación al punto anterior, no se le da respuestas claras al Concejo. Respecto a la 
Modificación Presupuestaria Nº 14, se realizó una Comisión el día de hoy, que acordó por 
unanimidad que se dé por aprobada dicha Modificación. 

Se aprueba la unanimidad de los presentes la Modificación Presupuestaria Nº14. 

QUINTO TEMA 
AUTORIZACIÓN PARA SUSCRIBIR CONVENIO DE IMPLEMENTACIÓN ENTRE LA 
SEREMI MINVU RM Y LA MUNICIPALIDAD DE CONCHALI, POR LA FASE I DEL 
PROGRAMA DE RECUPERACIÓN DE BARRIOS, DEL BARRIO REMODELACIÓN 
PANAMERICANA NORTE, UV 4. 

El Alcalde señor René De La Vega, ofrece la palabra. 

El Profesional de SECPLA señor Álvaro Correa, expone conforme a la siguiente 
presentación, que forma parte integrante de la presente acta . 

• • 
I 

CONCHALI 
• .....: .., J,.t.t, 

Aprobación de Coo'lenio de Implementación Fase I con 
MINVU para ejecucióndel «Programa de Recupera~ión 
de Barrios" en el 8arfio \,IRemodelaciónPanamericana 

Norte. UV Nq4,, 

SECRETARlA. COt'OML 0E Pt.At<ff:ACION 

AGOST02020 
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.. PROGRAMA DE RECUPERA.QÓM De BARRIOS. 

OBJETIVO 

Contriooir al mejoranento de la catdad de vida de los 

habitantes de banlos que presentan prOblems ele ~eríoro 

urbano, s~ y wlneratalad aocial, a través ele un 

EJES TRANSVERSALES: 

1. IDENTIDAD Y PATRIMONIO 

MEDIO AMBlENTE 

4. INCLUSIÓt, 

BARRIO SELECCIONADO 

Unidad Vecinal Nº4, Población Remodelación 
Panamericana Norte 

'1' <11 .. •~··r- " ~ '"'-'l•- .. ,.. ~-OR> 9)5 -~· 

.. <»-• tC.~<0 10'11 l?4W!<'l'ld,U 

, ..• .,.,. 

22 

Polígono de Intervención: 
Norte Calle Santa Inés 
Sur: Calle Delros 
Este. Calle Costa Rica 
Oeste: Carlos Salas Herrera 

Dado (J.Je el barrio fue 
seleccionado a través de la 
linea "Barrio de Interés 
Regional" y no a través ciel 
Concurso. no se deben 
contemplar aportes 
mtXlicipales por el número 
de Viviendas existentes en el 
polígono. 



F.tse I 
El.tboración contrato 

dtbarrio 

m ss.1ro 

l 
$55.750.00l 

~to -Sf:pbemb<e 
2020 

Fuell 
EjKUción ~contrato~ 

b.rrio 

PGS.PGO 

l 
POI uansfetlt 
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F.tse 111 
Ev.alu.ación y cíe.re MI 

progr¡m¡ 

PGS 

Equipo de Profniooalu 

*· CONCHALI 

L 
EtASORACION DE CONTRATO DE 

SARRIO -- f>ROFESIOH 

lmplemenuciÓndel programa 
EstllOJC> té-a111»de bue 

• Diagr.ost.oo oo,r.part¡do 
l'>la.n Maestto (? G.O y f' G S} 
Firrr.ade contrato de bamo 

~IG Atquftttto 

~W".a Ál~O 
(R;rta~,, 
~ flrotMIO!lal oe a. aMICMI SOdl1Ni 

~ Prot.aonat Ot in ·~ to<*lllli 
{Fel 1, ::e:5E$) 

l.'l!<Sa PrOl'MólOftll OtlM ~ 

• SJ ..tleO:!On ~ rt~M meall'l:lt .ii p!OOffll oe 
~, ~ 1!':171! b MUnle(pdOaO J II SE.RE.MI 

.. ACTORES Y FASES DEL PROGRAMA 

¡¡¡ 9 t ·-- ® 
,U, meses 

11 
• ,__ (28\ L 
.~~ 

-
-·.·--.... ....._ ..... ....... @ 

FI Elaboración del Contrato de Barrio Fii Ejecución del Contrato de Barrid 
FIII · Cierre y evaluación del Programa 
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OBRA DE CONFIANZA 
C~HALI 

• ARBORIZACIÓN MASIVA 

L.a ideritific.ación cll' los espacios aoeouaoe& p¡ra ta pc:a.,3CIO 1 ce i,s t6pea5 w rnitma ri c:o'!}:.1'110 <:o l'l oo:i~ a 
octl:IJP3,1t 'TIJ~ Oti O!l)l.'131lltrl:O et Ano y C)rnll:) ~ái y orc:Ktonut. Ot II seremi Ot 1/M~¡ y ~"ll LI 
jO'IIJO))i oe evaina a."l>Oltl f"I m 11Mtto1 MR ,,11 aodO<'I ®t t~ wtiDao l "'1lt0ao. y <¡ut pocwa a,,otJem y M:ff 
¡iMne II m111CICIOlogB oe IIZ!lp c:o!\j.11:o oo, lOf. m..t11et110& J IO& uter:o¡ eo, ~o .adi!~ u p.'O<l.let J I! call!IIO de 
~ y a!)."Olli)CIOrl Otl es»cio plO,iOO 

• INSTALACIÓN DE POSTERAS DEL PROGRAMA OUERO MI BARRIO 

su CO)P'J.0 "ha~r visib~ 1.a intl'rnoción ¡ triJ.'ft oe 1.t1 pian tlal)o(aOo 

.<IHD:"lie a r.r,wan., la"1llfn 9t I06 lflnl:a ~ Otl !W110 ,-o t n bi ~ ma¡ CO!l0.lf1'ld05 1 ~~ ()()~ 
ObZ:a- OCl!'l1ttClO stdK ~ OC!ot O!)'\ t'l OO)IQIO 0t ecmr.icar ti~ ~ ?rogtr11 

• INSTALACIÓN DE PLACA PROGRAMA OUERO MI BARRIO 

SI! insbl¡ri un.a pl.K.l dt mica 11\ll'S,;l, a:n ptm:1& :'lle:!~ q. e c:oi:e~ ICló IClgOg OtJ P!O;lll'll! Olllt.ro ,,,_ smio el 
~ 1 ta SfflmJ t<'l 11 ~ oe II o-.cna oe &mo 

• MURAL COMUNITARIO 

En los b.trrios donde ff ru.ntl' con un lugar .adl'cu.ado p¡i,a - y aono• -~ o~ 1115 c-llM 
~ y o• ug..- 9ar¡ •~ e-ia,or-, w pintari un mur.al (!U* st!a rl'¡:rl'sentitivo ~ la ..omu,-dad 
~ ti~ y Clffl03»r!Uel0n 0t 11 ~ omll1 
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BENEFICIOS 

ACTIVIDADES Y RESPONSABILIDAD DE LOS ACTORES INVOLUCRADOS 
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SE REQUIERE LA APROBACIÓN DEL CONVENIO 
DE IMPLEMENTACIÓN DE LA FASE 1 

Luego de la presentación el Alcalde ofrece la palabra. 

El concejal señor Alejandro Vargas G, señala que fue uno de los concejales que quedo con 
dudas la semana pasada cuando el punto se retiró , principalmente por la obra de confianza, 
indica que tenía otra expectativa sobre eso, ha leído el convenio que les enviaron por correo 
electrónico, el articulo décimo séptimo, donde es parte de lo resumido ahora, se estandarizo 
la obra de confianza a todos los programas, cree que una esencia importante de este 
programa en particular era a no estandarización, sino que saliera de las propias realidades, 
de todas maneras, señala que es una muy buena noticia para el barrio, invita al Alcalde que 
cuando se considere la contratación del equipo profesional, se piense en el barrio, la seguridad 
es crítica hace tiempo, señala que es una tremenda oportunidad y desafío, cree que debe 
haber gente formada y con conocimientos de la realidad de Conchalí. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización para suscribir Convenio 
de Implementación entre la Seremi Minvu RM y la Municipalidad de Conchalí, por la 
Fase I del Programa de Recuperación de Barrios, del Barrio Remodelación 
Panamericana Norte, UV 4. 

SEXTO TEMA 
AUTORIZACIÓN PARA SUSCRIBIR CONTRATO PROPUESTA PUBLICA 
CONSTRUCCIÓN ESPACIO MUJER, COMUNA DE CONCHALL SEGUNDO LLAMADO"., 
ID 2581-10-LR20,, CON LA EMPRESA CONSTRUCTORA PIO V LTDA, POR UN MONTO A 
SUMA ALZADA DE $1 .433.317.840 (IVA INCLUIDO), CON UN PLAZO DE EJECUCIÓN DE 
420 DÍAS CORRIDOS. 

El Alcalde señor René De La Vega, ofrece la palabra. 
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Expone el Profesional de SECPLA señor Daniel Arce, en base a la siguiente presentación 
y que forma parte integrante de la presente acta . 

• CONCHALÍ 

"CONSTRUCCIÓN ESPACIO MUJER. COMUNA DE CONCHAlÍ, 
SEGUNDO LLAMADO" . 

LICITACIÓN: 
ID: 2581 -1 O-LR20 

FINANCIAMIENJO: F.N.O.R- GORE. 

CÓDIGO 81P:304SS673-0 

CONCH~l..i Objeto de la Licitación 

E;ec<.1c-0n de os cb,os de p,oyec-o denc= nade ·cons'•-.1cc en Espaco tA.1.e· Co"'\Jno de Ccncho · . Es-e 
p,cyec10 • ene poe cb¡eto o ccmh.1cc'á1 de un espac,o rsco donde ouedon ,eo 7D'Se os p•o.;i•o"'OS 
,.....,,.,cpoesde ó•eo 

_o o'"l•e•,o:- de oc;..1e-.::io o ·eo;..1e""" ernos eslOc ec des en os: Sores Ad~ ns•·o·vos 'SA' _os ao~es -ecr'cos s-. 
anexe: p.,b codos y e ccrven,o ,.....o,,ootc susc• :o en•·e e Gob e•nc Regcno de o Re~fón f/le··oco 'º"° y o 
Mun e PO dad de Concho . 

FUE NTE DE ANANClAMIENTO: Fondo NOC ono de DeSO"'C e Rego!'"\O FN DR' de Goo;e;nc Regcr.o fJle1·coo ·onc 

PRESUPUESTO DISPOt-lBLE: 

ITEM COSTO TOTAL S 

0b'O$Cv·es l.425.964.000.-
Equ'pos {Adc¡us·c-0n e Insto oc-0n de Ascenso,) 56.509.SOS.-
TOTAL ~ 1.482.473.505. -
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Descripción General del Provecto 

PolO 'o ccrutrucción de ~cio Mujer. se p-oyecta uno ed1fca ción de ho,n11ón armado de J.318 m2. que 
conroero: 

• Uno p'Onlo de estocionam:entos de 482 m2 con copoddod pero 9 ven'.cu os un ent-epsode S9 m2 que 
inc uyen 2 puntos de exh"bición por un toto de 34 m2y un secto, de Mesos 25 M2. 

• P-r'.me• piso de 440 m2. que i"lCluye: un ha de Sl m2 baños po-o horrb'es. mu¡eres y personas ccn 
di$copoddod pe< un to1o de 44 M2. un oudi10"o de 108 m2 y su co,-espordienfe bodega de 6 M2. uno 
cocino y un co!"ledor por un to'lo de 43 ~2. uno guo•de-o de 18 m2. dos oficnos de 7 .S M2 codo uno po,o 
ios profet,ono1es de óreo. uno soto de espe,o de 19 m2 y 130 m2 en po>"Os. 

• Segundo piso de 258 m2 que ·nouye: un sol6n mu :uso de 52 m2, como"'nes y baños de un to1o de l 1 m2 
uno soo de reunión de 15 m2. oficinas po,o os profesiono.es y o jefa de ó reo en S2 m2. dos soos de e~ 
pe< un tolo de 32 m2, uno !'OO de p•oyección de 9 m2 que p•oyecto os "mógenes hacia e oud"1orio de 
pf.mer p iso. y consdero 87 m2 en pos'"os 

• Tetce" J>:SO de 79 m2. que ncuye: uno so o de to e-es de 24 m2 una ofcino para e p,ogrorro muje ¡e:o de 
hogar de 14 m2. un espacio po•o o rch'vos y mote-'o es de 26 M2 y 15 m2 en poS"los. 

• E ed.fc,o tend•ó uno copoc "dad po•o 301 personas de ocue•do o programo orqutecf6nico. 

Plano de Ubicación del Proyecto 

Ubicación: Avenido Independencia ;: 3891 / Teniente Yovor, Concholí. 
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Apertura 

El d ía 20.05.2020se realizo la apertura e lectrónico. en la comuna de Conchalí, o cargo de lo 
Comisión de Apertura, de acuerdo o !o dispuesto en los Bases Administrativos. 

los :uncionorics designados poro integrar !o Comisión de Apertvfo son: 
o) Rodrigo Kong Burgos, 'uncionorio de Asesoría Jurídico. 
b) Daniel Arce Romfrez, funcionario de SECPLA 
c ) Daniel Bestias Farios. Secretorio Municipal, como Ministro de Fe. 

En esto propuesta pública se presentaron ocho i8) oferentes en el Pcrtol. de acuerdo e l detalle 
siguiente: 

lferto RUT Nombre Oferente .Situocion Oferta 
78.702.5-ro-7 CONSTRUCTORA ?10 V LTDA. ACEPTADA 

2 7 6.616..463-31 CONSTRUCTORA SAN VICENTE LTDA. ACEPTADA 
3 77 .624.09 ONSTRUCTORA -oRRA Y C!A l TDA. ACEPTADA 
4 76.447.1 01',STRUCTORACYPROSPA ACEPTADA 

.5 7 6.8 l 6.730-3 CONSiRUCTORA DLB L-DA. RECHAZADA 
6 96.891.730-7 LAS AtJIERICAS SERV1CIOSDE INGEN!ER!A Y CONSTRUCCON SA ACEPTADA 
7 76.367.988-a RLX INGENIER!A Y CONSTRUCC!ONS.A. ACEPTADA 
s 96.617.610-S SISTENIAS INTEGRADOS DE COMPUTAC!ON YTELECQt,AUNICACIONESSPA ACEPTADA 

Apertura 

El d ía 20.05.2020 se realizo lo operluro e fectrónico, en lo comuna de Conchalí. o cargo de lo 
Comisión de Apertura, de acuerdo o lo dispuesto en los Bases Administrativos. 

Los funcionarios designados poro iniegror la Comisión de Apertura son: 
oi Rodrigo Kong Burgos, funcionario d e Asesoría Jurídico. 
b} Danie l Arce Romírez, funcionario de SECPLA. 
e ) Daniel Sos tías Foríos, Secretorio Municipal, como Ministro de Fe. 

En esto propuesto pública se presentaron ocho (81 oferentes en e l Porta l. de acuerdo a l detalle 
siguiente: 

!Oferto RUT Nombre Oferente Sítuocion Oferta 
1 78.702.530-7 CONSTRUCTORA PIO V L TDA ACEPTADA 

2 76.616.463-3 CONSTRUCTORA SAN VICENTE L TOA ACEPTADA 
3 77.624.090.7 CONSTRUCTORA TORRA 'f CIA. L TDA. ACEPTADA 

4 76.447: 52-0 CONSTRUCTORA CYPROSPA ACEPTADA 
5 76.8 16.730-3 CONSTRUCTORA DLB L TDA. RECHAZADA 

6 96.891.730-7 LAS AMERICAS SERVICIOS DE INGENIERIA Y CONSTRUCC!ON S.A. ACEPTADA 

7 76.367.988-8 RLX INGENIER~ Y CONSTRUCC!ON S.A. ACEPTADA 

8 96.ó 17 .610.S SISTEMAS INTEGRADOS DE COMPUTACION YTELECOf'J\UNICACIONESSPA ACEPTADA 
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Comisión Evaluadora 

El día 19 de ji.mio de 2020, en lo comuna de Concholí, se constituye lo Comisión Evaluadora. 
de acuerde o to dispuesto en los Bases Administrativos, poro evaluar los antecedentes 
Administrativos, Ecor,ómicos y Técnicos de lo presente licitación. y reo tizor lo propuesto de 
adjudicación al A lcalde, con el fin de que seo ratificado o re-chozodo. 

Los 'uncicnorios designados poro integrar lo Comisión Evcluodoro son: 

• Francisco Corrobles Becerro. Director de SECPLAís). 

• Raúl Opozo Urtubia, Administ rador Municipal. 

• Carmen Glorio Zúñigo de Kortzow. Directora de Obres Munic ipales. 
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ADMISIBILIDAD DE OFERTAS 

Lo Com.ron Evouodeta. uno vez rev',sodos todos os a ntecedentes opc'lodos PQ!' os p,opcnemes 
oceptodcs. conc u~ que posan o o efopode evouoc.ién IOS s-gu·ente.s oferentes: 

1. CONSTRUCTORAPÍOVLTDA. 

2. CONSTRUCTORA SAN VICENTE L TDA. 

3. CONSTRUCTORA TORRA Y C ÍA. LTOA. 

4. CONSTRUCTORACYPROSPA 

5. LAS AMÉRICAS ING. Y CONST.SA 

6. RLX INGENIERÍA Y CONSTRUCCIÓN SA 

7. TELESYSTEMS SPA 

CO!"CHALÍ 
Evaluación 

• Evoluoción de lo Oferto: 

De acuerdo o los criterios de evaluación establecidos en los Bases Administrativos, lo oferto es 
evaluado con lassiguienfes ponderaciones: 

CRfJfRIO OESCRJPC1ÓN PONOERAOON 
% 

1 • OFERTA ECONOMICA ¡prec·o) (O E} 30 
2~ EXPERIENCIA (EXP) 40 
3' COMPORTAMIENTOCONTRACTUAL ANTERIOR {CCA) 25 
4• CUMPUMENTO DE REQUISITOS FORMALES ICR) s 

TOTAL PONOERAOORfS 100% 
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CRITERIO N° 1 Oferta Económica 

PUNTAJECRJTERIO Nº I: OFERTA ECONOMJCA 
MONTO FORMATO NºS 

08RAS OVILES y 
Oferto Puntoje Puntoje Oferente EQUIPOS Ponderación 

SUMA ALZADA. S. CON 
Mínimos Fórmula Ponderado 

IVA 
Ccnsh.Jcto,o Po V Ltdo 1.384.313.640 95.89 28.77 

ICOf!Sl'..JCTC'O Son Vcente Ltdo 1.422. 726.860 93.31 27.99 
Consh.Jcto,o ToHa Y e o. l1do 1.406.492.845 94.38 28.31 
ConstnJcToro Cyp·oSpo 1.407.794.469 1.321.481.428 30% 94.30 28.29 
l asA""le•cos ng. YCons1. S.A. 1.424.769.824 93. 7 27.95 
Rx 1ngen·ero YConsl'i.Jcc:cn SA 1.327.481.428 ·oo.oo 30.00 
Te.esysterris:Spo 1.424.095.844 93.22 27.96 

CONCMA\..Í 
CRITERIO 2°: Experiencia 

En este criterio, el onólisis se bosoró en los metros cuodrodos consfn.Jidos en contratos de 
ejecución de proyectos de edificoción los cuales deben estor completomenfe terrnmodos, se 
asigno puniaje según lo siguiente tablo: 

METROS CUAORAOOSCERTIRCAOOS Puntoje 
Mas de 10.000 ·oo 
De s.001 o ·o.ooo .so 
Ce 3.001 o 8.000 30 
De ' 03.000 10 
No ··ene no ·nto-mo 00 
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CRITERIO 2°: Experiencia 

Punloje Criterio N"2: Experiencia 

Oferente M2 
Puntaje Tabla Ponderación 

Puntaje 
CERTIFICADOS Ponderado 

Constructo,o PJO Y Ltdo 11.390.00 100.00 40.00 
Ccnst"Ucto,o Son V,cente Ltdo 20.474.00 100.00 40.00 
Const-ucto,o T<YTo Y e o. Ltdo 9.854.00 50.00 20,00 
Cons1ructOl'o Cyp,o Spa 6.508.00 30.00 40% 12.00 
LosAmer:Cos lng. YConstSA 1.640,00 10.00 4.00 
R.x tngen·ero Y Comtruccion SA 4.000.00 30.00 12.00 
TeesystemsSpo 3..415.40 30.00 12.00 

CRITERIO 3°: CUM PLIMIENTO CONTRACTUAL ANTERIOR (25%} 

En este cm~. se evotlo:ó o confidod de recamos regiroodcs en e' perlo w.,w.ch eo1oveedo•es e. en 
los ú;tiMO.s 6 meses contados desde o fed'1o de 10 ope,-tu•o de o p,'esente c1oc'.éo y se evo\Jo'Ó según e 
S:guienfe cuod•o: 

Tramo Punto je 
No •eg:stro •eclOmos 100 
Reg:s1ro hasta 2rec-0MOS 60 
Reg:.st,a entre 3 o 5 ,ectoMOS 30 
Reg'm o Ó y M OS reclamos 00 

Puntoje Criterio Nº3: Cumplimiento Contractual Anterior 

Oferente N" RECLAMOS 
Puntoje Tablo Ponderación Punloje Ponderodo REGISTRADOS 

ConrtrvctO"o Po\/ ltdo o '00.00 25.00 
Conreucto-o Son Vcente Ltdo o 100.00 25.00 
Consr-uctoro Tooo Y Cío . l1do o 100.00 25.00 
Con.tructo,o Cyp•oSpa o ' 00.00 25% 25,00 
LosAMeicos fng. YConst.S.A. o 10000 25.00 
Roe lngen~o Y Construccion S.A. o 100.00 25.00 
TeesysteMSSpo o '00.00 25,00 
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• CONCHAU 

CRITERIO 4": Cumplimiento de Requisiios Formoles 

Puntoje Criterio Nº4: Cumplimiento de Requisitos Formoles 

Oferente 
N~ de Solicitudes en Foro 

Puntaje Tabla Ponderación 
Puntoje 

Inverso Ponderado 
ConS1,vCfO'O p o V Udo o 10000 5.00 
Con~·ucto•o Son Vicenie L10o o 100.00 5.00 
Ccnst-..1c10-o Torro YC o. lido o 100.00 S.00 
Cons••vCTO'O Cyp•oSpo o ·oo.oo 5% 5.00 
LOSA""e"COS lng. YConsi.SA o 100.00 5.00 
Rx lngen e" o Y Conrtl'Ucc:On S.A. o 100. 5.00 
re esystensSpo o 'OO. 5.00 

~ 
CONCHA U 

Puntaje Total obtenido 

PUNTAJETOTAl 
Puntoje Punta je 

Ole•eme 
f'untoje Oferto f'untaje Cumplimiento Cumplimiento Puntoje 

Económica Experiencia Contractual de Requisitos Jotat 
Anterior Formoles 

CONSTRUCTORA PIO V 28.77 40.00 .25.00 5.00 98,71 
Consh.1ct<Yo Son V:eenfe 27 99 40.00 25.00 5.00 97.99 
Constructora Torro 28.31 20.00 25.00 5.00 78,31 
CY?RO 28.29 ·2.00 25.00 5.00 70.29 
Los Af"1e•'c os se,v·c-0s de ! ng y 

27.95 4.00 .25.00 5 .00 61.95 
Consi•ucc·ón 
RLX ng y Const"UCC-On 30.00 ·2.00 25.00 5.00 72.00 
TeesysfeMSPA 27.96 ·2.00 25.00 5.00 69.96 
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Propuesta de Suscripción de Contrato 

Se propone o l Concejo lo oproboción d e susctipcion de contrato de lo licitación público 
"CONSTRUCCIÓN ESPACIO MUJER. COMUNA DE CONCHALÍ, SEGUNDO LLAMADO"., Código BIP: 
30455673-0 ID Chilecompra 2581-10-LR20. a l oferente que obtuvo el primer lugar en lo 
evaluación, o saber: 

• Rozón soc·a i: CONSTRUCTOAA PIO V LTOA. 
• R.U.T.: 78.702.530-7 
• O le-1o Económ·ca: 

Monto item Obtos Clv fes: 
Monto · eM Equ'pcs (Adqu(S;cJón e lm1o'ooón de Ascenso,) 
Monto Total : 

Plazo de Ejecución (d ioscorridosJ: 420. 

S 1.384.313.640. -
$49.004.200.
Sl.433.317.640. -

TOMA DE RAZÓN DE GOBIERNO REGIONAL METROPOLITANO 
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DECLARAOÓN COMISIÓN EVALUADORA 

~\I"t • .:::,c,n,JJ:,:,v...tt c-oicoo.c...._. su,.'i!X>...,..!MW 
t~v-- JO(j.Wfl.O 

Luego de la presentación el Alcalde ofrece la palabra. 

El concejal señor Carlos Sottolichio U, consulta si la empresa que se propone adjudicar, 
tiene un buen porcentaje de certificados, solicita se señalen qué certificados, hay alguna obra 
que puedan identificar. 

La Secretaria Comunal de Planificación María Teresa Arrocet, indica que la Constructora 
Pio V, de acuerdo al análisis que se hizo, tiene certificados aceptados por ampliación aumento 
de capacidad CDP de Quillota, construcción del Liceo Bicentenario de Vallenar, construcción 
del Centro Cultural de San Ramón, entre otros. 

El concejal señor Alejandro Vargas G, indica que en el acta de evaluación que les enviaron, 
que esta foliada, en la página 37, esta incorrecto el títu lo, se habla del mejoramiento del 
recorrido patrimonial Pedro Fontova, solicita subsanarlo. 

La Secretaria Comunal de Planificación María Teresa Arrocet, señala que se corregirá. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización para suscribir contrato 
propuesta publica CONSTRUCCIÓN ESPACIO MUJER, COMUNA DE CONCHALÍ, 
SEGUNDO LLAMADO"., ID 2581-10-LR20,, con la empresa CONSTRUCTORA PIO V 
LTDA, por un monto a suma alzada de $1 .433.317.840 (IVA Incluido), con un plazo de 
ejecución de 420 días corridos. 

SÉPTIMO TEMA 
AUTORIZACION PARA SUSCRIBIR CONTRATOS PROPUESTA PÚBLICA "REPOSICIÓN 
DE VEREDAS EN DIVERSOS SECTORES DE LA COMUNA DE CONCHALI" ID 2581-12-
LQ20, PARA CADA UNO DE LOS SIGUIENTES PROYECTOS: 

PROYECTO 1: VEREDAS EN HASPARRE, LANÍN Y ANOLIA: 
• RAZÓN SOCIAL: CONSTRUCTORA A Y C SPA, RUT. 76.578. 762-9 
• OFERTA ECONÓMICA SUMA ALZADA: $53.761.312 (LV.A. INCLUIDO). 
• PLAZO DE EJECUCIÓN 190 (DÍAS CORRIDOS): 
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PROYECTO 2: VEREDAS EN BARRIO COPACABANA: 
• RAZÓN SOCIAL: CONSTRUCTORA A Y C SPA 
• OFERTA ECONÓMICA SUMA ALZADA: $51.834.495 (LV.A. INCLUIDO). 
• PLAZO DE EJECUCIÓN 190 (DÍAS CORRIDOS): 

PROYECTO 3: VEREDAS EN CORBETA ESMERALDA Y GRUMETE CABRALES: 
• RAZÓN SOCIAL: CONSTRUCTORA A Y C SPA 
• OFERTA ECONÓMICA SUMA ALZADA: $50.657.068 (LV.A. INCLUIDO). 
• PLAZO DE EJECUCIÓN 190 (DÍAS CORRIDOS): 

El Alcalde señor René De La Vega, ofrece la palabra. 

El Profesional de SECPLA señor Francisco Carrobles, expone en base a la siguiente 
presentación y que forma parte integrante de la presente Acta. 

CONCHALÍ ·~· . 

, 
" REPOSICION DE VEREDAS EN DIVERSOS SECTORES DE , 

LA COMUNA DE CONCHALI" 

LICITACIÓN PÚBLICA ID CHILECOMPRA: 2581- l 2-LQ20 

FINANCIAMIENTO: SUBDERE • PMU 
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.,• .. 
CONCHAI..Í Objeto de lo Licitación 

El objeto de la contratación es: La ejecución de las obras de 3 proyectos de reposición 
de veredas comunales, o saber: 

Proyecto 1 (Pl): En calles HASPARREN (entre La Palmilla y pasaje Quinahue, U.V. Nº H>); 
LANÍN, entre Puntiagudo y Vascongado (U.V. Nº20); y, pasaje ANOLIA, entre San Fernando 
y Urmeneto (U.V. Nº l l). Con 1.316,7 m2 en tota l. 

r. Proyecto 2 (P2}: En Barrio Copacabana, U.V. Nº4 y Nº& (1.38,3, 17 m2 en total). 

> Proyecto 3 {P3): En calles Corbeta Esmeralda y Grumete cabrales, U.V. N"4i {1.300,96 m2 
en tota l}. 

"' PRESUPUESTO DISPONIBLE, SUMA ALZADA, TOTAL 3 PROYECTOS: $179.660.168. con IVA. 

.. 
CONC HA\..Í 

PRESUPUESTO DISPONIBLE POR PROYECTO, SUMA ALZADA. IVA INCLUIDO: 

f 1 • VfifDA~ fN HA~f AHfN, lANÍN r ANOUA: ~t~!o.017.· 
f 1· VtUDA~ tN !AHIOCOfACA!ANA:~5t141.5~1.· 

, 3 · Vfif DM tN COHHA t~MfiAlDA l G~UMHc CAHAlt): ~~jJl.~81.· 
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• Pl : En calles Hasparren, entre La Palmilla y pasaje Quinahue (U. V. Nº 16); Lanín, entre 
Puntiagudo y Vascongado (U. V. Nº20); y, Anolia, entre San Fernando y Urmeneta (U. V. 
Nº J 1). Con 1.316.7 m2 en to~al. __ 

.;::::=-.:......::~=-~;;;;;;;;;;;~~;;;: 

-fuL,... C\l ' ) 
ao o o=yo 

11 -
. 
f 
t L =--='J - -

.. P2: En Barrio Copacabana, U. V. Nº4 y Nº6 (1 .383, 17 m2 en total). 

11- Eje Monseñor Mulle,, entre sta. Inés y Av. Zañarfu + pasajes laterales. - -
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* CONCHAU 

PROYECTO 3: En calles Corbeta Esmera/do y Grvmefe Cobro/es, U. V. Nº46 (1 .300. 96 m2) 

Apertura 

Se realiza lo apertura electrónico en e l Portal. o cargo de lo Comisión de Apertura. de 
acuerdo o lo d ispuesto en los Beses Adminisftotivos. 

Los :uncionorios designados poro iniegror lo Ce misión de Apertura son: 

• Rodrigo Kong Burgos. iuncionoriode Asesoría Jurídico. 

Daniel Arce Romfrez. funcionario de SECPLA. 

• Daniel Bostíos Fo ríos. Secretorio Munic ipal. corro Ministro de Fe . 

•• eij;;_J TIOO ARQUfl'tCTU~ OISfho Y CONSTRUCOÓN SN. 

AOMINl5TRACfÓlf E w~ucrulb\ SPA. ""UT1' co,, EI.EC CHU O'OA., Rut 79.6S8..6&0-0 

IHGffllElllA Y CO.NST11UCOÓN HO!ARZO troA. 

.... IMIU$ION6 LH SM 

... ROMlffA HVUtfQUE2 GOIOAI..Ez 

- SlRCJO &OltOOS GOtaJm 
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Comisión Evaluadora 

El dío 07 de agosto de 2)2(), en lo comuna de Concholí, se constituye lo Comisió n 
Evoluodoro, de acuerdo o lo dispuesto en las Beses Administrativos, poro evaluar los 
antecedentes Administrativos, Económicos y Técnicos de lo presente licitación. y realizar lo 
propuesio de adjudicación o l Alcalde. con e l fin de que seo ro tificodc o rechazada. 

• Carmen Gloria Zúñiga de Kartzow, directora de Obras Municipales. 

• María Teresa Arrocet Ramírez, Directora de SECPLA. 

• Raúl Opazo Urtubia, Administrador Municipal. 

ADMISIBILIDAD DE OFERTAS 

lo Comisión EvaluadOl"o, uno vez revisados todos les antecedentes aportados por los 
proponentesoceptados. concluye que posan o lo etopode evoluoción lossiguientesoferentes: 

• CONSTRUCTORA A Y C SPA 

• CONSTRUCTORA CREA S.A. 

• CONSTRUCCIÓN TRÍO SPA 

• INFRAESA SPA, en UTP 

• CONSTRUCCIÓN NOBARZO LTDA. 

• INVERSIONES LH SPA 

• ROMINA HENRÍQUEZ GONZÁLEZ 

• SERGIO BURGOS GONZÁLEZ 
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~t, 
CONCMALÍ Evaluación 

• Evaluación de lo Oferto: 

De acuerde o los criterios de evaluoci6n estoblecidc.s en los Beses Administrativos. lo oferto es 
evaluado cor, los siguientes ponderaciones: 

CERTIFICAOÓN MINVU 

COMPORTAMIENTO CONTRACTUAl. ANTERIOR 

CUMPUMIENTO DE REQUISfTOS FORMAl.ES 

OFERTA ECONÓMICA 

CONSTRUCTORA CREA SA 58.978.356 

• CONSTRUCCIÓN TRÍO SPA 55.926.630 

• INFRAESA SPA, en UTP 53.489.590 

NOBAAZO LTOA. 55.210.452 

INVERSIONES LH SPA 
56.827.350 

ROMINA HENRÍQUEZ G. 57.466.974 - SERGIO BURGOS GONZÁL.EZ 58.008.045 

43 
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40 

20 
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os 

100% 

90,69 

95,64 

100 

96,88 

9 4,12 

93,07 

92,21 

PUNTAJE 

PONDERADO 

29,84 

27,20 

28,69 

30,00 

29,06 

28,23 

27,92 

27,66 
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OFERTA ECONÓMICA 

CONSTRUCTORA A Y C SPA 51.834.495 

CONSTRUCTORA CREA S.A. 54.911.111 

CONSTRUCCIÓN TRÍO SPA 59.555.045 

INFRAESA SPA, en UTP 52.032.007 

NOBAAZO lJOA. 56.443.650 

INVERSIONES LH SPA 
52.651.108 

ROMINA HENRÍQUEZ G. 57.006.931 

SERGIO BURGOS GONZÁLEZ 57.490.535 

"~, ': 

'lit!! 
~~ 

PUNTAJE TABLA 
,. ,;:..;,,:,. ,. 

100 

94,39 

87,03 

99,62 

91,83 

98,44 

90~92 

90,16 

OFERTA ECONÓMICA 

. ' . . ; . . .. 
• 

CONSTRUCTORA A Y C SPA 50.657.068 100 

CONSTRUCTORA CREA S.A. 55.300.710 91,60 

CONSTRUCCIÓN TRÍO SPA 
52.251.665 96,94 

INFRAESA SPA, en UTP 52.725.770 96,07 

NOBAAZO LTOA. 56.061.287 90,36 

INVERSIONES LH SPA 
54.223.804 93,42 

ROMINA HENRÍQUEZ G. 58.280.186 86,91 

SERGIO BURGOS GONZÁLEZ 56.730.684 89,29 
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30,00 

28,31 

26,10 

29,88 

27,54 

29,53 

27,27 

27,04 

30,00 

27,48 

29,08 

28,82 

27,10 

28,02 

26,07 
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111. 111 

II t 

cor,isTRUCTORAA y CSPA 

CONSTRUCTORA CREAS.A. 

CONSTRUCCIÓNTRÍOSPA 

INFAAESASPA, en UTP 

NOSARZO LTOA. 

INVERSIONES LH SPA 

ROMIHAHENRÍQUEZ G. 

SERGIO BURGOS GONZÁLEZ 
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7.855 
70.709,18 

1.092 

o 
9.688,2 

o 
5.()46 

1.991,58 

100 
70 

40 

20 

00 

100 

100 

20 

o 
100 

o 
70 
20 

CRITERIO 3"': Certificación MINVU (20%} 

40,00 

40,00 

8,00 

0,00 

40,00 

0,00 

2.8,00 
8,00 

Este factor evalúa lo certificación MINVU presentada por los oferentes. El 
puntaje se calculará a través de lo siguiente tablo: 

Punta/e Ponderado= Puntaje obtenido •0,20 

45 

Oferente se enc.uentra inscrito en la 
categoría N21 del Registro 
Oferente se encuentra inscrito en la 
categoría N22 del Registro 
Oferente se encuentra inscrito en la 
categoría N23 del Registro 
Oferente se encuentra inscrito en la 
categoría N!!4 del Registro 
Oferente se encuentra en proceso de 
trámite de certificación en el Registro 

ffHI 
100 

80 

60 

40 

00 
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CRITERIO 3º: Certificación MINVU 

- CONSTRUCTORA A Y C SPA 3i 60 12.0 - CONSTRUCTORA CREA SA 4i 40 8.00 

• CONSTRUCCIÓN TRÍO SPA 4i 40 8,00 

- INFRAESA SPA, en UTP No presenta 

• NOBARZO LTOA. 4! 40 8,00 

• INVERSIONES LH SPA 4.! 
40 

8,00 

11 ROMINA HENRÍQUEZ G. 4! 40 8,00 

SERGIO BURGOS GONZÁLEZ 4: 40 8,00 

SiCUTA..~a. CCM-~ ~ ~~"-~cxo,,..;.~~~% 

CRITERIO 4º: Comeorta miento Contractual Anterior 

En e .ne facto, se evotúo IO co n ric:loo oe re c romos re g istro o os e n 
www.cn ilep roveeo ores.0 1 en los últimos " meses. cnequ e óno ose 10 1 con d ic ió n 0 1 
momento oe 10 evo1uoci6n oe 1os ofef'fOs oe e.no ricitooión. 

e, punTo j e enó aooo segú n e l siguiente orc e n: 

TRAMOS Pu n roj e 

e, Prooonen 1e NO reQ istro rec tamos e n ro s ú t'limos 6 m eses. 100 

e1 Prooo n ente reoisTro n os:ta 2 rectamos e n ro s Últimos 6 mese s. 70 

El Prooon e n 1e reoistro e n tre 3 y 4 rec1omos en IOs Últim os 6 m e ses 
40 

El Prooo n e n te reoistra m ás ct<e 4 r e c iamos e n IOs Últimos 6 meses 00 

Puntaj e P onderado = Puntaj e obtfft tdo • 0 .1 0 
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CRITERIO 4<>: Comportamiento Contractual Anter ior 

• 
' :¡'; -::< ~ : o ,.~ { 

· · "Nombre Oferente .. '., ; 
~ ;A ": ::.. t ~ ' r - - " ' ~ 

CONSTRUCTORA A Y C SPA 

CONSTRUCTORA CREA SA 

CONSTRUCCIÓN TRÍO SPA 

INFRAESA SPA, en UTP 

CONSTRUCCIÓN NOBARZO LTOA. 

INVERSIONES lH SPA 

- ROMINA HENRÍQUEZ GONZÁLEZ 

·;- SERGIO BURGOS GONZÁLEZ 

o 100 

o 100 

o 100 

o 100 

o 100 

o 100 

o 100 

o 100 

CRITERIO 5°: Cumplimiento Requisitos Formales 

~ Oferente .. 
1 -g > ¡ 

t- e 

CONSTRUCTORA A Y C SPA o 100 

CONSTRUCTORA CREA SA o 100 

CONSTRUCCIÓN TRÍO SPA o 100 

INFRAESA SPA, en UTP o 100 

CONSTRUCCIÓN NOBARZO lTOA. o 100 

INVERSIONES lH SPA o 100 

ROMtNA HENRÍQUEZ GONZÁLEZ o 100 

SERGIO BURGOS GONZÁLEZ 1• 100 

~~ t..'"!Alt,. CC\'- "-· .::;. , _:,,,:_• c;c<," _;c:,c~ 
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*'-CONCMAÚ 

CUADRO FINAL PROYECTO 1: VEREDAS EN HASPARREN. LANÍN Y ANOLIA: 

Oferto Cemficoción 
PUNTOS 

Oferente EXP. C.C.A. C.R.F. PONDERADOS 
Económico MINVU (LUGAR) 

CONSTRUCTORA A Y C SPA 29.84 40.00 12.0 5,0 5.0 91.84(1) 

CONSTRUCTORA CREA S.A 27.20 40,00 8.00 5.0 5.0 85,20 (3) 

CONSTRUCCION TRIO SPA 28,69 8.00 8.00 5.0 5.0 54,69 (5) 

INFRAESASPA. en UTP 30.00 0,00 . 5.0 5,0 40.00 (8) 

CONST. NOBARZO LTDA 29.06 40.00 8,00 5,0 5.0 87.06 (2) 

INVERSIONES LH SPA 28.23 0.00 8.00 5.0 5.0 46,23 (7) 

ROMINA HENRIQUEZ G. 27,92 28.00 8.00 5.0 5.0 73,92 (4) 

SERGIO BURGOS G. 27.66 8.00 8.00 5.0 5.0 53,66 (6) 

CUADRO FINAL PROYECTO 2: VEREDAS EN BARRIO COPACABANA: 

Ofeno Cerfificoci6n PUNTOS 
Oferente Económico EXP. MINVU e.e.A. C.ltf. PONDERADOS 

(LUGAR) 

CONSTRUCTORA A Y C SPA 
30,00 40,00 12.0 

5.0 s.o 
92,00(1) 

CONSTRUCTORA CREA SA 
28.31 40.00 

8,00 s.o 5.0 
86,31 (2) 

CONSTRUCCION TRIO SPA 26.10 8.00 8,00 5,0 s.o 52.10(6) 

INFRAESASPA. en UTP 29.88 0.00 - 5.0 5,0 39.88 (8) 
CONST. NOBARZO LTDA 27,54 40.00 8,00 5.0 5.0 85,54 (3) 

INVERSIONES LH SPA 29.53 0.00 8.00 5.0 5 ,0 47,53 (7) 

ROMINA HENRIQUEZ G. 27.27 28,00 8,00 s.o 5,0 73.27 (4) 

SERGIO BURGOS G. 27.04 8,00 8.00 5.0 s.o 53.04(5) 
.,;;.t,;.u1-,,•·.-. ,._""~· ... ""'· -~·--"-....._""!---'-"-' ;;...,,,._,.i. ...-
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CUADRO FINAL PROYECTO 3: VEREDAS EN CORBETA ESMERALDA Y GRUMETE CABRA LES: 

Oferto Ceriificoci6n Oferente 
Económico EXP. MINVU e.e.A. C.R.F. 

CONSTRUCTORA A Y C SPA 
3-0,00 40,00 12,0 

s.o 5.0 

CONSTRUCTORA CREA S.A. 
28.31 40,00 

8.00 5,0 5.0 

CONSTRUCCION TRIO SPA 26. I :> 8.00 8.00 5.0 5.0 

INFRAESASPA. en UTP 29,88 0.00 . 5.0 5,0 

CONST. NOBARZO LTDA. 27,5~ 40,00 8.00 5.0 5.0 
INVERSIONES LH SPA 29,53 0,00 8.00 5,0 5,0 

ROMINA HENRIQUEZ G. 27.27 28.00 8.00 5,0 s.o 
SERGIO BURGOS G. 27,04 8.00 8.00 5,0 5.0 

~ .. ;.c,...,~ .... ._<;.,·\.~.'v,,. • ..]!:: ...... ",fl ... _Jo,L;(.., 4'-..U 4,:......J 

Propuestos de Suscripción de Contrato (Líneas Independientes) 

PROYECTO 1: VEREDAS EN HASPARRE LANN Y ANOUA: 

• Rozón Socia: CONSliUCTORA A Y C SPA, RUT. 7&.578.7,2·? 

• Olerlo E.conóm.:co sumo A:zado: $53.7ól.312 {l. V.A. incluido). 

• Poro ele Ejecución (días corridos): 
ETAPA 1 ·Aprobación de Proyectos de lngeriería por parte del SERVIU: 100. 

ETAPA 2 • ijecución de Obras: 90. 
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Propuesta de Suscripción de Contrato (Líneas Independientes) 

PROYECTO 2: VEREDAS EN BARRIO COPACABANA: 

• Rozón Socio': CONSTRUCTORA A Y CSPA, RUT. 76578.762·9 

, Of&lo EcoriÓP'\to Sumo Azada: $51.834.495 (I.VA.incluido). 

• Pazo de E;ecxiéf !das conidos;: 
ETAPA 1 • A¡xobación de Proyectos de lngenieria por porte delSERVIU: 100. 
ETAPA 2 • Ejecución de Obras: 90. 

Propuesta de Suscripción de Contrato (Líneas Independientes) 

- PROYECTO 3: VEREDAS EN CORBETA ESMERALDA Y GRUMETE CABRA LES: 

• R®n Sooo: CONSTRUCTORA A Y C SPA. RUt 76.578.762·9 

• aedo Econórr'coSuma Azodo: $50.&57.0óS O.V.A. ind,klo). 

• Aazo de ijecuc~n !días corñdos): 
BAPA 1 • Aprobación de Proyectos de lngeriería por parte del SER\1U: 100. 
ETAPA 2 • Ejecución de Obras: 90. 
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Luego de la presentación el Alcalde ofrece la palabra. 

El concejal señor Carlos Sottolichio U, le parece muy relevante que se esté avanzando en 
este déficit y en esta brecha mejoramiento de veredas de la comuna, indica que es un 
programa muy exitoso, con muy buena llegada al vecindario, tendrá su voto favorable , sin 
embargo, desea mencionar una preocupación, recuerda que cuando aprobaron el proyecto 
de la calle Urmeneta, había un monto por sobre 50 millones, señala que varios concejales 
plantearon su asombro por el valor que tenía el desarrollo de ese proyecto, compara con estos 
proyectos, ejemplo en el barrio Cabrales, los montos incluso son inferiores, no sabe si el 
mercado está apuntando a la baja o hay un comportamiento curioso. 

La Secretaria Comunal de Planificación María Teresa Arrocet, indica que efectivamente 
los valores están bastante similares en todas las ofertas, ha sido una sorpresa, ya que ha 
salido mucho menos de lo que tenían aprobado, creen que es una situación de mercado. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización para suscribir contratos 
propuesta pública "REPOSICIÓN DE VEREDAS EN DIVERSOS SECTORES DE LA 
COMUNA DE CONCHALÍ" ID 2581-12-LQ20, para: 

PROYECTO 1: VEREDAS EN HAS PARRE, LANÍN Y ANOLIA: 
• Razón Social: CONSTRUCTORA A Y C SPA, RUT. 76.578.762-9 
• Oferta Económica Suma Alzada: $53.761.312 (LV.A. incluido). 
• Plazo de Ejecución 190 (días corridos): 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización para suscribir contratos 
propuesta pública "REPOSICIÓN DE VEREDAS EN DIVERSOS SECTORES DE LA 
COMUNA DE CONCHALÍ" ID 2581-12-LQ20, para: 

PROYECTO 2: VEREDAS EN BARRIO COPACABANA: 
• Razón Social: CONSTRUCTORA A Y C SPA 
• Oferta Económica Suma Alzada: $51.834.495 (LV.A. incluido). 
• Plazo de Ejecución 190 (días corridos): 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización para suscribir contratos 
propuesta pública "REPOSICIÓN DE VEREDAS EN DIVERSOS SECTORES DE LA 
COMUNA DE CONCHALÍ" ID 2581-12-LQ20, para: 

PROYECTO 3: VEREDAS EN CORBETA ESMERALDA Y GRUMETE CABRALES: 
• Razón Social: CONSTRUCTORA A Y C SPA 
• Oferta Económica Suma Alzada: $50.657.068 (LV.A. incluido). 
• Plazo de Ejecución 190 (días corridos): 

OCTAVO TEMA 
APROBACION MODIFICACIÓN REGLAMENTO FONDEVE 

El Alcalde señor René De La Vega, ofrece la palabra. 

El concejal señor Rubén Carvacho R, Presidente de la Comisión FONDEVE, indica que 
en la Comisión del día viernes, precisamente por este tema, contaron con la presencia de Ode 
la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, se tomaron varios acuerdos, entre ellos es pasar 
estas bases hoy para su aprobación y así de esa manera agilizar el trámite FONDEVE 2020. 
Ofrece la palabra a la Jefe de Organizaciones Comunitarias. 

La profesional del Departamento de Organizaciones Comunitarias Jessica Severino, 
expone conforme a la siguiente presentación, que forma parte integrante de la presente acta. 
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PROYECTOS FONDEVE 2020 

Propuesta de Catendarízación 

Montos Requeridos 

Monto Presupuestario 
disponible 

S 75.000.000 

Monto 
a postular por 

junta de vednos 

S 1.600.000 

Aporte Junta de Vecinos 

Juntas de vecinos en la comuna 
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Pri ncipales Modificaciones 
• Eliminación de aporte de Juntas de vecinos. 

• Capacitaciones a las organizaciones vía remota y por video. 

• Entrega de bases en forma presencial, listas de difusión de 
whatsapp, publicación pagina web municipal. 

• Orientaciones y apoyo en la postulación en forma remota y 
atención presencial, ambas con hora. 

• Firma de aprobación de proyectos, solo se requerirá anexo con 
acuerdo de la directiva y se elimina la aprobación de la asamblea y 
firmas. 

• Post u lacíón a tal le res solo forma remota. 

• Entrega de antecedentes de postulación en Opír presencial o mail 
Opir. 

Calendario 

, ~::."-"•~ X 
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Luego la Directora de Asesoría Jurídica hace lectura de la Modificación al Reglamento. 
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MODIFICACIÓN REGLAMENTO DEL FONDO DE DESARROLLO VECINAL, FONDEVE 2012 

CONSIDERANDO 

1.- Qué, según lo dispuesto en el Decreto Supremo N°4 de 2020, del Ministerio de Salud que, declaró 

alerta sanitaria para enfrentar la amenaza a la sa lud pública y como es de público conocimiento la 

contingencia que enfrenta no so lo nuestro país, sino el mundo entero en razón del brote mundial del 

virus denominado COVID-19. 

3.- Que, mediante Decreto Supremo NQ 104 del Ministerio del Interior y Seguridad Pública, de fecha 

18 de marzo de 2020, y su prórroga establecida según consta en Decreto N° 269 de fecha 16 de junio 

de 2020, mediante la cual declara "estado de excepción constitucional de catástrofe, por calamidad 

pública, en el territorio de Chile, por el lapso que indica'~ 

4.- Que, atendida la cuarentena decretada en la comuna y la cuarentena decretada desde el viernes 

15 de mayo de 2020 en toda la Región Metropolitana, debido al incremento en el número de contagios 

por COVID-19. 

5.- Qué, conforme Decreto Nº 275 de fecha 16 de marzo de 2020, se declaró "EMERGENCIA COMUNAL 

a partir del 16 de marzo de 2020 y hasta cuando sea necesario" fundado en la declaración de alerta 

sanitaria efectuada por el Ministerio de Salud, mediante Decreto Nº 4 de fecha 4 de febrero de 2020. 

DECRETO 

1.- "Modifíquese Reglamento del Fondo de Desarrollo Vecinal, Fondeve 2012, sancionado mediante 

Decreto Exento N° 906 de fecha 4 de junio de 2012, mientras se mantenga la emergencia sanitaria, 

en contexto de covid 19" 

Artículo Único: Todos los artículos que, digan relación con el aporte al financiamiento del proyecto 

equiva lentes al 5 % que deban realizar las Organizaciones Territoriales de la comuna de Conchalí, 

quedarán en O%, solo y mientras se mantenga la emergencia sanitaria por la pandemia provocada por 

covidl9. 

55 



56 

El concejal señor Carlos Sottolichio U, su preocupación dice relación con el ámbito del 
gasto o el ámbito de la inversión, tiene entendido que había bastante ánimo de ampliar el 
abanico de inversión, sobre todo por lo que se está enfrentando, la pandemia. 

La Jefa del Departamento de Organizaciones Comunitarias Jessica Severino, señala que 
respecto de los ámbitos que considera el FONDEVE, son los ámbitos de infraestructura, el 
ámbito social y la adquisición de equipos y equipamientos. Agrega, que las juntas de vecinos 
que están impedidas de postular son las 13, 1 O, 11 , 15, 37. 

La concejala señora Grace Arcos M, Indica que desea destacar en este punto la labor que 
han desarrollados los dirigentes de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos y los dirigentes 
de las Juntas de Vecinos, los cambios que hoy se hacen al FONDEVE, son planteamientos 
de las Juntas de Vecinos, a propósito de las reuniones que han tenido, eso tiene un gran valor, 
saluda el trabajo que han hecho los dirigentes. 

El concejal señor Carlos Sottolichio U, señala que cree que hubiese sido una buena 
oportunidad que las Juntas de Vecinos puedan haber presentado proyectos en relación a la 
pandemia, haber ampliado su acción. 

El concejal señor Rubén Carvacho R, señala que el presidente hablo en representación de 
todas las Juntas de Vecinos, en ningún momento se habló de otra ampliación de acción de 
los proyectos. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Reglamento FONDEVE. 

NOVENO TEMA 
APROBACION BASES Y CRONOGRAMA FONDEVE 2020 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes las Bases y Cronograma FONDEVE 
2020. 

DÉCIMO TEMA 
VARIOS 

El Alcalde señor René De La Vega, ofrece la palabra. 

La concejala señora Grace Arcos M, consulta cómo está funcionando durante estos días 
Zoonosis, ya que de distintos sectores de la comuna le han planteado que han solicitado 
desratización o distintos servicios y no ha habido una respuesta positiva. Por otra parte, indica 
que le preocupa mucho la situación de seguridad en la comuna, particularmente en el sector 
de la Juanita Aguirre, ha habido un aumento significante de inseguridad en sectores de la 
comuna. Además, respecto a la limpieza de las ferias en las colas, consulta si la Municipalidad 
está viendo alguna opción de mantener limpio los sectores de las colas de las ferias. 
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El concejal señor Rubén Carvacho R, insiste en la situación que está ocurriendo por varios 
días en Emilio Santelices U.V 19, es un sector que se encuentra sin luz y cada vez que han 
ido a reparar ha durado muy poco, han reparado por tramos, por otra parte solicita considerar 
pavimentación de Calle Barcelona. 

La concejala señora María Guajardo S, señala que se suma a la preocupación de la 
concejala Arcos, en relación a la seguridad pública, comenta que le gustaría hablar con la 
Secretaria General de CORESAM por la situación que están viviendo asistentes de la 
educación de la Escuela Humberto Aranda, sobre disparidad en los sueldos, cree que esta 
situación debe ser abordada desde la gestión. 

La concejala señora Natalia Sarmiento M, le preocupa el tema de los vales de gas, solicita 
analizar el apoyo a familias cuidadoras de la comuna, además se necesita hacer un nexo de 
apoyo para adultos mayores que se encuentren abandonados, se suma a la inquietud de sus 
antecesores sobre los sectores de Conchalí que se están viendo afectados con la 
delincuencia. 

El concejal señor Carlos Sottolichio U, solicita se les informe acerca de la marcha del PMG 
Institucional, se sabe que por distintas dificultades, no se ha podido desarrollar, le gustaría 
saber cuál es la mirada que tiene la gestión, en segundo lugar, solicita expresamente que en 
la próxima sesión se informe al Concejo, acerca de los recursos que ha aportado el Gobierno 
Central , el Gobierno Regional, que se informe el estado de ese gasto y cuál es la decisión que 
hay respecto de uso de esos recursos de la pandemia, en tercer lugar, le preocupa, que ya 
les ha pasado anteriormente, en que la gestión no toma oportunamente una decisión y que el 
Concejo se entere tardíamente o a última hora, si es posible que SECPLA o el Administrador 
Municipal les pueda informar acerca del proyecto de bacheo de calles y veredas, planteo 
además que se puede a convocar a los asistentes gremiales para el próximo Concejo. A raíz 
que la gestión no ha dado respuesta a distintos concejales en relación a consultas, sobre 
diferentes materias, hay consultas que llevan más de 1 año, se ha ingresado una solicitud a 
Secretaría Municipal, consultando cuáles son las respuestas que se ha dado y cuáles no han 
sido respondidas. 

El concejal señor Raúl Valdés A, se suma a la moción del concejal Sottolichio en cuanto al 
Programa de Bacheo, consulta por el trabajo que se está haciendo entre Cauquenes y 
Gambino, le gustaría tener claridad cuál es el trabajo total que se va a realizar ahí. Indica que 
esta disponible para asistir a una Comisión de Salud para ver posible entrega de un bono para 
los trabajadores de salud. 

El concejal señor Alejandro Vargas G, indica que en la misma línea de sus colegas, el tema 
de seguridad, la mayoría del concejo lo está planteando, es muy importante, indica que esto 
no va bien, las criticas apuntan directamente al Municipio, pide evaluación al SOSAFE. Sobre 
el tema de Subvenciones, indica que esta semana es el vencimiento de las presentaciones 
de los proyectos, hubo 4 comisiones, varios temas que se definieron, hay un correo electrónico 
que se llama subvenciones 2020, en que vecinos interesados, muy serios han hecho 
consultas, indica que en ninguna parte se habla de límite de gasto, indica que faltan 3 días 
para que venza, lo plantea de manera constructiva. En relación a la entrega de las cajas, pide 
se detenga el ingresar a las casas a mirar las cocinas para ver si hay una o dos, espera que 
eso no vuelva a ocurrir. 

La Representante del COSOC señora Adriana Meneses, con respecto a los vales de gas, 
solicita se le informe si la Municipalidad está mandando a hacer listas, hoy una vecina estaba 
haciendo una lista para vales de gas. Por otra parte, sobre la nueva empresa de aseo, señala 
que en la feria de su villa no hay ninguna objeción, ojala sigan así. Se suma a la petición de 
un bono o aumento de sueldo para profesionales de la salud. 
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El Alcalde señor René De La Vega, indica que en el tema de seguridad, lamentablemente 
desde el estallido social , por la violencia de algunas personas, han tenido ataques a seguridad 
pública constantemente, desde esa fecha se suspendió el uso de las motos. En relación al 
tema de Zoonosis, la limpieza de las ferias libres o bien de las colas, no hará pronunciamiento 
sobre ello ya que no se encuentra presente el Director. Respecto a los vales de gas, indica 
que subirán la información. Sobre posibles rebrotes por el tema COVID, indica que la próxima 
semana se entrega ese informe, se ha aumentado considerablemente la toma de muestras 
PCR, no se ha generado nada preocupante hasta ahora. 
En relación a los vales de gas, no se ha logrado implementar alguna plataforma para hacer la 
postulación en forma digital. 

Siendo las 18:44 hrs., se da por terminada la sesión. 

SINTESIS ACUERDOS SESION ORDINARIA 
MARTES 11 DE AGOSTO 2020 

ACUERDO Nº 137/2020 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes el Acta S. Ordinaria 14.07.20, con la 
observación del concejal Vargas, respecto al nombre de la calle. 

ACUERDO Nº 138/2020 
Se aprueba la unanimidad de los presentes la Modificación Presupuestaria Nº14. 

ACUERDO Nº 139/2020 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización para suscribir Convenio 
de Implementación entre la Seremi Minvu RM y la Municipalidad de Conchalí, por la 
Fase I del Programa de Recuperación de Barrios, del Barrio Remodelacíón 
Panamericana Norte, UV 4. 

ACUERDO Nº 140/2020 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización para suscribir contrato 
propuesta publica CONSTRUCCIÓN ESPACIO MUJER, COMUNA DE CONCHALÍ, 
SEGUNDO LLAMADO"., ID 2581-10-LR20,, con la empresa CONSTRUCTORA PIO V 
LTDA, por un monto a suma alzada de $1.433.317.840 (IVA Incluido), con un plazo de 
ejecución de 420 días corridos 

ACUERDO Nº 141/2020 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización para suscribir contratos 
propuesta pública "REPOSICIÓN DE VEREDAS EN DIVERSOS SECTORES DE LA 
COMUNA DE CONCHALÍ" ID 2581-12-LQ20, para: 

PROYECTO 1: VEREDAS EN HAS PARRE, LANÍN Y ANOLIA: 
• Razón Social: CONSTRUCTORA A Y C SPA, RUT. 76.578. 762-9 
• Oferta Económica Suma Alzada: $53.761.312 (I.V.A. incluido). 
• Plazo de Ejecución 190 (días corridos): 

ACUERDO Nº 142/2020 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización para suscribir contratos 
propuesta pública "REPOSICIÓN DE VEREDAS EN DIVERSOS SECTORES DE LA 
COMUNA DE CONCHALÍ" ID 2581-12-LQ20, para: 
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PROYECTO 2: VEREDAS EN BARRIO COPACABANA: 
• Razón Social: CONSTRUCTORA A Y C SPA 
• Oferta Económica Suma Alzada: $51.834.495 (I.V.A. incluido). 
• Plazo de Ejecución 190 (días corridos): 

ACUERDO Nº 143/2020 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización para suscribir contratos 
propuesta pública "REPOSICIÓN DE VEREDAS EN DIVERSOS SECTORES DE LA 
COMUNA DE CONCHALÍ" ID 2581-12-LQ20, para: 

PROYECTO 3: VEREDAS EN CORBETA ESMERALDA Y GRUMETE CABRALES: 
• Razón Social: CONSTRUCTORA A Y C SPA 
• Oferta Económica Suma Alzada: $50.657.068 (I.V.A. incluido). 
• Plazo de Ejecución 190 (días corridos): 

ACUERDO Nº 144/2020 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Reglamento FONDEVE. 

ACUERDO Nº 145/2020 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes Bases y Cronograma FONDEVE 2020. 
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